
Commissione di Indirizzo e Autovalutazione 
Verbale Riunione dell’8 aprile 2024 

 
 
Il giorno 8 aprile 2024 alle ore 16:30 i riunisce la Commissione di Indirizzo e Autovalutazione in riunione 
telema>ca.  
 
Presiede la riunione la prof.ssa Le9zia Vezzosi.  
Sono presen9 i proff. Lucia Bigozzi (si conneAe alle ore 17:15), Luca Bravi, Davide Capperucci, Federico 
Fastelli, Fernando Funari.  
È presente la DireArice del Dipar9mento FORLILPSI prof.ssa Vanna Boffo, invitata a partecipare alla 
riunione.  
Assume funzioni di segretario verbalizzante il doA. Fernando Funari.  
 

Ordine del giorno 
• Comunicazioni 
• Poli-che della Ricerca Dipar-mentale: riflessioni; 
• Rapporto fra strategie programmazione personale e piano strategico dipar-mento; 
• Budget Dipar-mento: verso valutazione di medio termine; 
• Varie 

 
Alle ore 16:40 la prof.ssa Vezzosi dichiara aperta la riunione.  
 

1. VQR – Poli2che della Ricerca Dipar2mentale: riflessioni 
La direArice informa la CIA sull’urgenza di iniziare a parlare di VQR 2020-2024. Il bando VQR è uscito 
il 21 oAobre 2023, ci sarà una scadenza molto imminente, fra 15 giorni: entro il 25 aprile dobbiamo 
inserire tuY i prodoY di ricerca in FLORE. Verrà faAa la prima di una tornata di estrazioni effeAuate 
aAraverso l’applica9vo CRITERIUM. Bisogna raggiungere una determinazione rela9vamente al 
processo da seguire per fare in modo tale che tuAo il dipar9mento si compor9 nella maniera più 
adeguata rela9vamente alla VQR. La direArice presenta il cronoprogramma della VQR. TuY i membri 
del dipar9mento al 1° novembre del 2024 dovranno conferire almeno un prodoAo.  
La seconda determinazione che dobbiamo raggiungere è quella di inviare tre key-user per criterium. 
Abbiamo diversi key-user della VQR: sono coloro che possono avere accesso ai documen9, ai da9 e ai 
metada9 e solo coloro che vedranno materialmente tuAa la soAomissione della VQR. Tra ques9 key-
user bisognerà selezionarne tre perché possano seguire l’applica9vo CRITERIUM. UN KEY-USER PSI 
per il non-bibliometrico, un PED e un LILSI per assistenza. Dopodiché rivedremo tuAa la lista dei key-
user da definire entro maggio con i bisogni PSI, i bisogni PED e i bisogni LILSI.  
I prodoY verranno conferi9 tra il 7 gennaio e il 28 febbraio 2025 aAraverso la piaAaforma informa9ca 
CRITERIUM.  
CRITERIUM è una piaAaforma che consente l’autovalutazione delle performance della ricerca secondo 
i criteri VQR e ASN.  
La DireArice presenta il cronoprogramma con le tornate di estrazione dei da9 per fare una valutazione 
dei nostri prodoY:  

• I tornata – 18 marzo-30 aprile ’24  



• II tornata – 16 seAembre-31 oAobre  
• III tornata – 11 novembre-20 dicembre  
• IV tornata – prima della scadenza della scadenza per il conferimento dei prodoY  

 
Dopo il consiglio verrò cos9tuito questo organigramma; dopodiché si potrà fare una riunione a livello 
di dipar9mento, ma anche a livello di Aree e poi di Sezioni, in modo da aumentare le occasioni di 
incontro.  
 
Il prof. Fastelli fa presente l’u9lità di avver9re tuY i nostri colleghi di caricare tuY i da9 per tempo. Il 
problema più grave nell’ul9ma VQR è stato necessario correggere metada9 o caricamento PDF ed è 
stato molto onorese in termini di energia e di tempo. L’altra cosa, un po’ poli9camente scorreAa è 
quella di monitorare con aAenzione chi saranno i prossimi GEV.  
 
La direArice comunica che i GEV sono già usci9 nella misura del 25% venerdì scorso. Oggi dovrebbero 
essere sta9 nomina9 per estrazione l’altro 75%.  
La direArice comunica anche che ci saranno anche una VQR terza missione e una VQR progeY 
internazionali.  
 
2. Rapporto fra strategie programmazione personale e piano strategico 
dipar2mento  
La DireArice meAe al corrente la CIA del faAo che forse con una grande probabilità non avremmo al 
1 seAembre l’ingresso di un professore associato di L-LIN/19.  
Le9zia Vezzosi esprime una riflessione: quando si parla di esami supera9, si intendono gli esami 
promessi: questo è un conteggio estremamente pericoloso, e noi non possiamo cambiare i criteri: 
una selezione degli studen9 sarebbe importante, ma se queste sono le condizioni, la tentazione è 
quella di far passare.  
 

3. Master e corsi di perfezionamento  
La DireArice meAe al corrente che i Master sono sostanzialmente cambia9 dal punto di vista della 
modalità: l’Ateneo farà molto più riferimento alle figure professionali per la cui formazione ques9 
master sono is9tui9. Questa è una novità e quindi un po’ più stringente ma anche altamente posi9va; 
ed è un indirizzo di caraAere di didaYco che sempre per9ene il dipar9mento.  
 

4. Budget Dipar2mento  
La DireArice informa che il budget di dipar9mento andrà votato a giugno. Noi abbiamo la 
biennalizzazione dei fondi per la ricerca. 1) ques9 fondi con9nuano ad essere non troppo spesi. 
Speriamo che tuY li spengano entrano oAobre. Sulla scorta di questo, la direArice propone che nella 
CIA di maggio (13 maggio) passerà alla prof.ssa Vezzosi i da9 dell’ex 60%. 2) Sempre più persone che 
chiedono fondi per gli even9.  
Il prof. Davide Capperucci prende la parola per chiedere se gli assegni possono ancora essere ancora 
aYva9. La DireArice risponde che i fondi possono essere impegna9 fino al mese di luglio 2024.  
 



Informazioni  
La DireArice aggiorna sulle inizia9ve del Centenario. Le lauree honoris causa: quella di Margarethe 
von TroAa; di Jean-Marie Perrault. Le lauree honoris causa sono a discrezione del reAorato, che ne 
sceglie 4. Dopodiché vanno al Ministero, che può impiegare anche diversi mesi per la risposta posi9va. 
IL 1 maggio abbiamo il passaggio da RTB a Associato di Di Bari e Blemmi. La DireArice informa 
 
 
Non essendoci altro da discutere la riunione è chiusa alle ore 18.10. 
 


